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Наверное, потому что, во-первых, дети некоторых де-
путатов обычно получают от родителей подарки в виде 
квартир в Екатеринбурге, а совсем не в Реже. А, во-вторых, 
потому что в Реже, вроде бы находящемся в живописном 
месте с чудесной природой вокруг, завлекательной рекой и 
экологией, сходить молодежи совсем некуда. Нет даже эле-
ментарно развитого нормального общепита. Улицы города 
все в пыли, грязи, а зимой они попросту не чищены. Инфра-
структура не развита. 

Спросите у молодых, чего они хотят, и они вам популяр-
но объяснят. Может, им надо идти во дворец культуры петь 
в хоре? Или, может быть, заявиться на конкурс баянистов? 
На стадионы при Карташове вообще никого не пускают. Ле-
довая арена, на содержание которой ежегодно уходит до 10 
миллионов, местным практически недоступна, потому что 
ее заняли какие-то приезжающие из Екатеринбурга, ведь 
кому ею пользоваться, распоряжаются не в Реже. И ни для 
кого не секрет, что  она не для местных. Местным отведены 
лишь несколько часов в выходной день, за плату, разумеет-
ся. А как вы хотели? Покатать мяч на стадионе? Ну, что вы?! 
Там футболистов-то теперь уже не пускают, за исключением 
детских секций. 

Молодежь тусуется у ЦКиИ у фонтана, которыйв та-
кую жару не работает,  но про который написали в свое 
время и газеты, и в отчетах в область. Мне тут рассказы-
вают, что некоторые предприятия оплачивают сотрудни-
кам поездки в бассейн в другой город. Образование в 
Реже? Не смешите меня, многие ли поступили в универ-
ситеты на бюджет и туда, куда хотели? Нет, единицы. Про 
медицину известно и так. Общественный транспорт на-
ходится в состоянии конца 20 века. Единственный пляж, 
который находится в идеальном состоянии, Карташов 
благополучно изымает. Остальные пляжи являются ди-
кими и находятся в состоянии том, каком их оставляют 
за собой отдыхающие. Благодаря плеяде прекрасных ру-
ководителей от Штейнмиллера до Карташова, в Реже нет 
ни одного детского лагеря. 

Напомню, что в Реже 129 километров дорог, из кото-
рых асфальтированы 49, а грунтовое и щебеночное по-
крытие - 80 километров. 

По микрорайонам: 
Семь ветров – 28 километров, из которых 14 асфаль-

тировано и 14 – нет;
Гавань - 39 километров, из которых 17 - асфальт и 21 

- без асфальта; 
Быстринский - 21 километр, из которых 10 - асфальт 

и 11 - без асфальта; 
Привокзальный - 11 километров, из которых асфальт 

- 2 километров и 8 грунтовых;
Кочнево - 46 километров, из которых всего 4 киломе-

тра асфальт, а грунтовые 42 километра.

Вот в 2008 году, казалось бы, молодой и перспективный 
кандидат в депутаты Иван Карташов был только за хорошее 
и против всего плохого, и противоречиво поддерживал 
Штейнмиллеров и тут же обещал справедливое ЖКХ? Был 
против частных ЖКХ, за государственные. ООО «Гавань» 
была как бы частная, но возглавлял ее брат мэра Штейн-
миллера Виктор, а мэра Карташов поддерживал. Почему 
Карташов был против частных ЖКХ? Я считаю, все это было 
вранье для того, чтобы втереться в доверие. Причем надо 
понимать, что Карташов эти свои листовки не сочинял, за 
него их писали с тем, чтобы именно Карташова сделать де-
путатом, а, например, не Джалалова. Получается, что чинов-
никам такие депутаты, как Карташов и Раёв, очень нужны, а 
вот такие, как Джалалов, Сурнин или Ермаков, категориче-
ски нет?

В 2012 году Карташов опять рассказывал байки, только  
другими словами. Опять он за людей, а став депутатом, уже 
перестал не скрывать, что в Думе представляет интересы 
предприятия, от которого и депутатствует. И ни о каких ин-
тересах граждан особо не вспоминал. Нужно было отменить 
прямые выборы мэра – Карташов «ЗА». Сказали чиновники 
проголосовать за изменение избирательных округов - Кар-
ташов «ЗА». Укажут чиновники проголосовать за отмену 
прямых выборов депутатов – Карташов, уверен я, будет 
«ЗА». Надежный, в общем, депутат… Надежный для чинов-
ников, а не избирателей.
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Кандидат Боярских переживал, 
что молодежь уезжает, а в качестве депутата  что он 

сделал, чтобы молодежь оставалась в городе?

Почему молодежь уезжает из Режа? Считаю, потому что терпеть не может это наглое, крикли-
вое и подлое лицемерие. За время, пока ребенок становится взрослым, он успевает три раза нагля-
деться на агитационную ложь, которую расклеивают кандидаты во власть. Родившиеся в начале это-
го века молодые люди помнят все плакаты того же Карташова, как, впрочем, и Раёва, как и Штейнмиллера с 
Богаткиным, обещавших «золотые горы». Причем дети и Штейнмиллера, и Богаткина в Реже не проживают. Почему?

2008 год. За реформу ЖКХ? ЗА справедливые тарифы? За порядок в городском хозяйстве? Правда?

2012 год. За решение проблем города, 
а не продвижение своего бизнеса? За конкретные дела, 

а не за лозунги?  Правда?

2012 год. 
Враньё  ли  все,  что сказано  Карташовым? 

Прочитайте и решите   сами

Продолжение на с.4-5
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Каждый раз были новые и новые несбыточные обеща-
ния. Но, когда Иван Карташов стал Главой,  мои сомнения 
насчет того, кто он такой на самом деле, окончательно раз-
веялись. Никаких муниципальных ЖКХ. Никаких низких и 
справедливых тарифов, наоборот, Карташов по максимуму 
дерет налоги с Режевлян – в Екатеринбурге налоги на не-
движимое имущество в три раза ниже. На этом фоне может 
показаться, что Карташов радеет за бюджет, от того и нало-
ги высокие? Тогда вопрос: где 250 миллионов на котельную? 
Где деньги (реальные, а не копейки) за продажу земли Жу-
кову? Наконец, почему тогда Карташову не интересно, отче-
го так мало налогов поступает от его лучших подрядчиков, 
освоивших уже 450 миллионов? 

Вы только вспомните, как Карташов (в том числе) обещал 
вам город-сказку! Современный и процветающий город, 
где будет молокозавод, мясоперерабатывающее предпри-
ятие, бассейн, прекрасный дворец культуры с  несколькими 
кинозалами, парк развлечений с качелями и каруселями, 
а еще - современный концертный зал, куда приезжали бы 
модные рок и поп звезды, в том числе, из-за рубежа. Вы уже 
забыли, что вам обещал Карташов и остальные «возрожден-
цы» Режа? Или есть те, кто помнит? Где рок-звезды, Карта-
шов? Где бассейн? Где мясоперерабатывающий комплекс и 
молокозавод? Где концертный зал и дворец культуры? Где 
возрожденный РМЗ? Где Никелевый завод? Где возрожден-
ная промышленность и парки?

Вам обещали две котельные на Быстринском, даже были 
их адреса: Черняховского, 18А и Калинина, 10А. Где те ко-
тельные, на проектирование которых потратили три милли-
она бюджетных рублей? 

Ах да, проект масштабировали до гигантского, аж на не-
сколько миллиардов, из которых Карташов уже потратил 
около четверти миллиарда из бюджета! Огромная котель-
ная, которая обогревала бы и Гавань, и Шестой участок... 
Вот только за четыре года проекта и после траты четверти 
миллиарда бюджетных рублей из осязаемого имеем лишь 
вырубленный и проданный лес…

Вот из-за этой постоянной лжи лезущих во власть и 
находящихся там людей молодежь активно уезжает из на-
шего города. Никому не хочется жить там, где нет асфаль-
тированных дорог, а те, что асфальтированы, производят 
пыли и грязи не на много меньше, чем те, где нет асфальта. 
Помпезные обещания в 2015 году Карташова и иже с ним 
сделать из Режа город-сказку за прошедшие восемь лет ни-
коим образом даже не пытались воплотить. Давая все эти

, 

заведомо несбыточные, обещания, Карташов и компания, 
видимо, считали вас за людей с крайне низким уровнем 
образования и интеллекта, а еще короткой, как у рыбки, 
трехсекундной памятью. 

Но шоу продолжается. Видимо, для таких, как Иван Бо-
ярских (теперь же в ранге депутата), Карташов - лучший 
мэр и человек, которого они безудержно поддерживают 
во всем. Чем не плеяда отличных руководителей, которые 
потом сделают друг друга еще и почетными гражданами 
Режа? Зачем? А чтобы вы думали: ну, не может же быть по-
четный гражданин Режа обманщиком и лицемером, ведь 
за что-то его наградили этим высоким званием? А потом 
эти получившие статус почетных  граждан подписывают 
письма, чтобы почаще проверяли деятельность народных 
депутатов типа Сурнина, Джалалова или того же Ермакова. 

Начало на с.3

2016 год. В 2015 году возглавил 
Режевское отделение партии «Единая Россия»

2016 год. Венцом стал бы прекрасный дворец культуры с несколькими кинозалами, 
парк развлечений и концертный зал, куда приезжали бы зарубежные поп и рок звезды…

Обещанные Карташовым котельные на Быстринском так и не появились, 
хотя было потрачено 3 миллиона на проект. Раньше их обещал В.Штейнмиллер, а потом А.Штейнмиллер…

Кто следующий пообещает, и того выберете, режевляне?

В Реже бюджет - это  доходная часть  подрядчиков  ежегодных  ремонтов  дорог, 
именно  поэтому  Пролетарская, Александровская и  Садовая  будут  всегда  без  асфальта

 2012 год. Карташов:
 «Реформа ЖКХ должна проводиться не только на бумаге.

 Необходим контроль. 
Средства местного бюджета должны 

расходоваться рачительно, по-хозяйски…»



А вам будут рассказывать: смотрите, Сурнина опять 
проверяют, ну, не могут же контрольные органы ошибать-
ся, значит, там что-то нечисто? Значит, Сурнин вовсе ника-
кой не порядочный?

 Дороги, на  уборку и ремонт которых бесконечно 
расходуются бюджетные средства, будут только там где 
уже есть. Возьмите хотя бы пример дорожного покрытия 
плотины, капитальный ремонт которого был 10 лет назад, 
а два года назад снова ремонтировали. Дорога прослужи-
ла не 25 лет, как положено, а всего ничего. Почти сразу с 
момента строительства несколько раз полотно полностью 
ремонтировалось, а теперь за бюджетные деньги уже под-
лежит полной замене. 

Как и ранее все асфальтированные улицы города: Ле-
нина, Чапаева, Костоусова, Советская, Зеленая, Калинина, 
Красноармейская, Почтовая, Спортивная и Фрунзе... 

Если бы в свое время эти улицы сделали, как положено, 
уложив качественный асфальт, то 25 лет можно было бы не 
тратить деньги на их ремонт, а заасфальтировать все остав-
шиеся улицы. И тогда не было бы пыли на Пролетарской, 
Александровской или Садовой, как и на других улицах. 

Если бы не были профуканы профилактории и пионерские 
лагеря, то по-другому выглядело бы детство у режевской 
ребятни. Если бы бюджетные деньги при поддержке, кста-
ти, почетных ныне граждан, находдившихся тогда в депу-
татах, не уходили в ту же ООО «Гавань», а затем - другим 
любимым подрядчикам находящихся у власти в Реже лю-
дей, то на эти деньги можно было бы благоустраивать ин-
фраструктуру… И вот тогда, депутат Иван Боярских, в чи-
стый и красивый город многие выпускники вузов захотели 
бы вернуться, чтобы развивать экономику и продолжать 
строить комфортный город Реж. И мы бы жили в совершен-
но другом городе, где не пришлось бы «Новостям Режа» и 
«Округ Реж» доказывать читателям очевидные вещи. 

Или это фантастика? 
Нет. Но реальность, в которой мы живем, строится по 

воле тех, кто у власти. А во власть они попадают  по нашей 
с вами воле, воле тех, кто их туда допустил, отдав на вы-
борах в думу им свои голоса, поверив в очередной  раз в 
очевидное враньё.

Виктор Александров

P.S.: По имеющейся информации, на улице Костоусова, по 
стороне, выходящей к воде, Администрация готовит конкурс 
по продаже земельного участка. Ожидается, что участок пло-
щадью около 10 соток будет продан за 3-5 миллионов рублей. 

Кажется, предполагаемая продажа эта не спроста… Как 
перешептываются злые языки в Администрации, участок бу-
дет куплен одним недавно зарегистрированным ООО, предпо-
лагают, что он будет разделен на несколько, которые затем, 
возможно, появятся на сайтах по продаже недвижимости. 
Эти, к примеру, 5 участков, о которых судачат, якобы образу-
ются на територии бывшего пляжа «НЕПТУН»... Каким же об-
разом земля может оказаться в собственности ООО, да еще 
и за копейки, можно лишь предположить. Но, если это правда, 
то меня (как и многих других) это уже не удивит. Было удиви-
тельно, когда ИП Жукову отдали 2400 квадратных метров в 
центре города практически даром.  Когда читал текст реше-
ния Арбитражного суда о незаконности выделения земли, даже 
думал, что тех, кто со стороны Администрации подписывал 
документы, посадят. Но нет, не посадили, даже уголовное дело 
не дали возбудить… 

Если «Нептун» продадут, а затем раздробят на не-
сколько участков, все  они будут иметь выход к воде, по-
этому их ценник резко возрастет (думаю, в таком случае, 
навар может составлять где-то 20 миллионов рублей)…

 Или врут злые языки Администрации, что готовятся 
все нужные документы к передаче земли пляжа некой ООО, 
название которой пока неизвестно,  хотя и намекают, что 
известны фамилии тех, в чьи карманы пойдут миллионы?

Пока это лишь слухи и предположения. Поживем – уви-
дим, ведь тайное всегда становится явным, в нашем ма-
леньком Реже шила в мешке не утаишь…
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2016 год. Карташов так понесло, что начал обещать уже не просто котельные
 или справедливые тарифы ЖКХ, а сразу 12 миллиардов!

Полностью с ним согласна, но в жизни 
сталкиваешься с обратным.

В каждом многоквартирном доме есть 
Совет дома и его председатель. Он несет 
ответственность за создание комфортных 
условий проживания в МКД. Жильцы дома 
стараются выбрать председателем до-
стойного, уважаемого человека. Не всегда 
это получается, когда человек с высшим 
образованием не имеет среднего понима-
ния нужд жильцов дома. А вот места (орга-
низации), где ему можно этому научиться, 
в городе нет. 

В Екатеринбурге прошел форум Со-
ветов многоквартирных домов, курирует 
эту работу начальник Управления ЖКХ 
городской администрации. У нас в горо-
де такого куратора нет. Работают в других 
городах и школы председателей Советов 
многоквартирных домов, действующие на 
Урале с 2012 года. Разработаны функцио-
нальные обязанности для председателей 
Советов домов. 

Отношения между Управляющей ком-
панией и жильцами МКД не всегда скла-
дываются гладко, с управляющими ком-
паниями можно говорить, только обладая 
знаниями жилищного законодательства. 
Где в нашем городе можно получить эти 

знания? Необходимо, чтобы председатели 
МКД могли пообщаться, обменяться опы-
том работы. 

У нас есть хорошие Советы домов на 6 
участке, на Быстринском, в микрорайоне 
Машиностроителей… А в администрации 
Режа необходим куратор этой огромной 
и необходимой работы с жителями горо-
да по созданию комфортного прожива-
ния в МКД. В помощи Советов дома есть 
огромная необходимость: помощь пожи-
лым, больным, детям и в непредвиденных 
обстоятельствах, когда соседское участие 
дороже сочувствия удаленно живущих 
родных и близких. Эта забота согреет 
души соседским теплом и радостью. А 
жильцы МКД будут благодарны своим по-
мощникам.

P.S.:  Эта заметка два месяца пролежа-
ла в редакции газеты «Режевская Весть». 
Главный редактор Е.Ю.Горохова обраща-
лась к Главе нашего района И.Г.Карташову: 
«Да, проблема актуальна, но пока на ее ре-
шение нет возможности…»

Когда же забота о простых людях будет 
на первом плане? Для нас, жителей горо-
да, эта проблема ежедневная.

Жительница МКД Ленина, 1 
Г.С.Серебренникова

Страна отметила День местного самоуправления. Как от-
метил Глава Режевского городского округа И.Карташов, «ор-
ганы местного самоуправления ближе всех соприкасают-
ся с повседневной жизнью и потребностями граждан»…



Невероятно счастливым считается человек, который 
занимается любимым делом, к таким отношу спортсменов, 
перешедших на тренерскую работу. Представляете, спор-
тсмен, занимаясь спортом, сколько находит себе друзей 
и знакомых, тренируясь и выступая на соревнованиях, не 
ограничиваясь пределами своего города? А когда становит-
ся тренером, невероятное число детей проходит через вос-
питание наставника и год от года эта цифра растёт и растёт. 
Приходит время, когда ученики приводят своих детей, а за-
тем и внуков. 

Одним из таких людей, увлеченных спортом и воспита-
нием спортсменов, является Владимир Кузьмич Иванников. 

В Реж родители Володи приехали в годы войны из Бело-
руссии. Поселились в своём доме по переулку Гоголя. В 1950 
году вторым сыном в семье родился Владимир. Помимо бра-
тьев родилось ещё три сестры. 

Школьные годы Володи прошли в школе №1. Всё сво-
бодное время братья гоняли в футбол прямо перед до-
мом и на пустырях в районе пересечения улиц Л.Лукина и 
А.Матросова неподалёку от железной дороги. В тринадцать 
лет Владимира уже приглашали выступать за цеха механи-
ческого завода. В 1965 году после реконструкции стадиона 
«Металлург» состоялось торжественное открытие стадиона, 
были приглашены сильные команды из городов нашей об-
ласти. По итогам игр Владимир Иванников был признан луч-
шим полузащитником турнира, было тогда ему всего 15 лет. 

В 1968 поступил в Омский институт физической куль-
туры, в 1972 закончил и пришёл работать инструктором 
по спорту на стадион «Металлург» при никелевом заводе. 
С этих лет в Реже и сложилась крепкая футбольная коман-
да «Металлург», не покидавшая первую группу областного 
первенства, тренером команды был Г.Д.Никитин. В те годы 
лучшая позиция команды - четвёртое место из 16 сильней-
ших команд области. Свою лепту как игрок в этот успех внёс 
и Владимир. 

Володя имел в своё время 1 взрослый разряд по футбо-
лу, поясняю: в командных видах спорта классификация спор-
тсмена зависит от всего спортивного коллектива. Амплуа на 
поле – полузащитник, игрок, который ведёт игру всей коман-
ды, можно сказать - диспетчер. Его ловкости и индивидуаль-
ным умениям владеть мячом на поле всегда восхищались 
болельщики и воспитанники. 

С 1980 по 1985 год В.К.Иванников работал тренером в 
Краснодарском крае в городе Ейске. В 1981 году, будучи на 
каникулах, режевские воспитанники Кузьмича С.Золотарёв, 
С.Черпицкий и М.Нарицын приехали к тренеру в гости. Пол-
тора месяца они выступали в команде своих сверстников под 
руководством уважаемого тренера. Игра уральцев очень по-
нравилась местным болельщикам, а ростом наши футболи-
сты были на голову ниже кубанцев, и поэтому местные дали 
нашей тройке прозвище «Малыши». Фанаты ейской коман-
ды с нетерпеньем ждали следующие матчи с «Малышами». 
В заключительном матче с участием наших игроков их долго 
не отпускали с поля, провожая аплодисментами. Главным 
достижением В.К.Иванникова на Ейской земле стало то, что 
команда из второй группы уверенно перешла в первую. 

«Я пришёл к Владимиру Кузьмичу, учась в 3 классе. 
Как-то раз родители отправили меня в магазин за хле-
бом, жили мы у стадиона «Металлург», проходил мимо 
футбольного поля, и Владимир Кузьмич позвал меня по-
заниматься. С тех пор я в футболе уже 47 лет. А сейчас 
и мой сын Иван также занимается у Иванникова Влади-
мира Кузьмича. Вопрос, к какому тренеру отдать сына в 
нашей семье, даже не обсуждался, потому что знаю Вла-
димира Кузьмича как фанатично преданного своему делу 
человека. Скажу прямо, что не каждый тренер в возрасте 
за семьдесят будет вести активную тренерскую рабо-
ту с ребятами, да ещё и с футболистами, а это - народ 
очень шустрый. Даже находясь в отпуске, он не бросает 
детей и проводит свои профессиональные тренировки. 
Таких людей у нас в городе не много - их надо уважать и бе-
речь», - по рассказу С.И.Черпицкого, одного из учеников 
В.К.Иванникова. 

После Кубани Владимир Кузьмич работал с грузин-
ской командой в городе Хоби, где приобрёл тренерский 
опыт с командой более высокого класса. 

В 1986 вернулся в родные места и до 1996 года Вла-
димир Иванников - основной игрок и тренер команды 
«Металлург». С 1996 года работал в электротермическом 
цехе никелевого завода, участвовал в футбольных и шах-
матных турнирах предприятия. 

Немало игроков, достигших уровня таких команд, как 
«Уралец» из Н.Тагила, подготовил В.К.Иванников. Его вос-
питанник Александр Иванов играл в футбольном клубе 
«Уралмаш». В основном, задача тренера состояла в том, 
чтобы удержать боевой состав команды «Металлург» и 
успешно выступить в областном первенстве, потому-то 
Владимир Кузьмич с неохотой отпускал своих «соколов» 
в другие клубы.

«Отличительной чертой работы Владимира Кузь-
мича как тренера было то, что он готовил не от-
дельных игроков, а целые команды, которые потом 
многие годы являлись базой команды «Металлург»: по-
коления А.Иванова-С.Черпицкого, К.Голендухина-А.Пер-
шина, В.Лоптева-А.Поздеева», - подвёл итоговую линию 
работы В.К.Иванникова его друг и партнёр по команде 
В.П.Климин. 

В начале 2000 годов В.Ю.Рукавишников, тренер фут-
больной команды «Реж-хлеб» (в прошлом «Металлург»), 
составил символическую сборную лучших игроков наше-
го города, изготовили демонстрационный баннер, кото-
рый был размещен на здании стадиона «Металлург». В эту 
сборную вошёл и Владимир Кузьмич. 

С 2010 года волею судеб Иванникову пришлось тре-
нировать пацанов из Верхней Синячихи Алапаевского 
района, и опять Владимир Кузьмич оказался на высоте: 
за два года вывел Алапаевск на ранг выше в футбольной 
иерархии. 

Сегодня новое поколение ребят тренирует опытный 
тренер В.К.Иванников, ведёт их к высшему мастерству 
футбольных баталий, а это он умеет очень здорово. Его 
воспитанники уже блеснули на областных турнирах: ко-
манда 2008 года рождения в 2022 году была серебряным 
призёром областного этапа Всероссийских соревнований 
«Кожаный мяч», а также, участвуя в Первенстве Сверд-
ловской области, заняла шестое место из двадцати двух 
команд, что позволило ребятам квалифицироваться на 
третий юношеский разряд. Команда 2010 года рождения 
заняла первое место в Первенстве Восточного управлен-
ческого округа по мини-футболу. Из этих команд уже двух 

спортсменов пригласили в иногородние клубы: Ивана Ве-
ретенникова - в Академию футбола Крыма; Андрея Рыч-
кова - в Воронежскую Академию футбола имени Г.Ярцева.

Ветераны футбола надеются, что взрослый областной 
футбол вернётся на стадион «Металлург», и болельщики 
будут аплодировать новым «Малышам» Иванникова.

Владимир Кузьмич Иванников в 2015 году был номи-
нирован как лучший тренер Алапаевского района. В 2017 
году награждён за заслуги в развитии спорта благодар-
ственным письмом Министерства спорта РФ.

Олег Подгорнов
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От редакции: Мы продолжаем цикл публикаций работ Олега Вячеславовича Подгорно-
ва. Олег Вячеславович ведет кропотливую работу по изучению истории родного города. 
Истории, которую делают люди. Работа эта велика и значима для подрастающего поколе-
ния и сообщества в целом. Благодаря труду Олега Подгорнова, режевляне имеют возмож-
ность узнать о становлении Режа, о людях, которые буквально создали этот город, сде-
лали так, что короткое и четкое название РЕЖ стало известно далеко за его пределами…



Вместе с песнями писали афоризмы и 
строки о любви, в основном, о не разделен-
ной. Это были как дневники, в которые де-
вушки заносили самые сокровенные тайны 
и мысли. 

Мой песенник, который я вела с конца 
60-х годов прошлого века, с многочислен-
ными переездами куда-то запропастился. А 
вспомнила я о нем, когда в руки попал пе-
сенник Мокроносовой Зои Ильиничны, 
жительницы нашего села, с которой мой 
муж тесно сотрудничал по родоведению в 
последние годы ее жизни. Песенник дати-
рован 1 января 1940 года. Это самодельная 
тетрадь, сшитая из тетрадных листков и за-
крепленная в самодельной обложке от кни-
ги Сельхозиздата 1936 года «Агротехника». 
У хозяйки данной тетради был очень кра-
сивый каллиграфический почерк, писалось 
все перьевой ручкой, фиолетовыми черни-
лами. Попадали страницы, исписанные под-
ругами, уже другим почерком и чернилами. 

Я с удивлением увидела, что за 20 с 
лишним лет до моего песенника форма его 
почти не изменилась, да и песен со стихами 
много было одинаковых. Хотя иные из них 
я вообще не слышала и никогда не читала. 
Почти на каждой страничке красовался 
рисунок цветными карандашами, а вокруг 
них уже писались строки песен. Вспомнила, 
что я так же выводила рисунки, чтобы было 
красиво и не стыдно перед подругами-
одноклассницами. Названия песен звучали 
так: «Любушка», «Тростник», «На границе», 

«Шофер удалой», «Хулиган», «Мариэтточка», 
«Провожание»… И тут же: «Измена жизни», 
«Мать убийца». Эти песни - как жизненные 
рассказы, их хочется не петь, а рассказы-
вать, но я немного представляю каков у них 
мотив, потому что такие песни пела моя 
мама со своей подругой.

А каковы стихи: 
Люби лишь того, 
Кто любит тебя. 
Верь лишь тому, 
В ком не видишь сомненья. 
Надейся сама на себя. 
Вот тебе три 
Совершенных учения...
На следующих страницах разгадывание 

имен: каждая буква имени это стихотворная 
строчка. Всего 17 имен с такими вот стиха-
ми. 

ВАСЯ: 
Вы хотели мне признаться, 
Ангел, душенька моя, 
Скучно будет расставаться, 
Я люблю очень тебя. 
Гаданье по числам, которые состоят 

только из трех цифр. 
Стихи только страдательные: 
Ты знаешь, я тайно страдаю, 
Ты знаешь, люблю я тебя, 
Ты знаешь, я жду и мечтаю, 
Когда ты полюбишь меня. 
И снова песни-баллады: «Акулька», «Пе-

сочки», «Три поцелуя», «Про улана», «Ре-
бятишки», - и тут же знакомая «При лужке, 
лужке…» Расшифровка по первым буквам 
фразы «Я люблю тебя». 

Песни от подруг по именам: Валичка, Та-
мара, Анюта, Валя, - и стихи с посвящением. 
Значение пальцев на руке, гаданье по вопро-
сам и алфавиту, значение игральных карт. И 
опять песни: «Соколовский хор у яра», «Тюрь-
ма», «Из маленькой таверны», «Романе», - и 
опять знакомые «На Муромской дороге сто-
яли три сосны», «Раскинулось море широко». 

Отзыв от хозяйки песенника: 
Пишите, милые подруги, 
Пишите, милые друзья, 
Пишите всё, что вы хотите, 
Всё будет мило для меня. 
Подруги взывают к Зое: не забывай, на па-

мять, с любовью, не забуду, вспоминай когда-
нибудь; дают советы для жизни и любви. 

Одна подруга написала целый сценарий 
хоровой декламации под названием «Ма-
ленький негр». 

А как же без частушек: 
Сорвала я, сорвала 
Веточку малинову, 
Шлем горячий мы привет 
Климу Ворошилову. 

Конституцию читаем 
И творцу её ответ – 
Дорогой товарищ Сталин, 
Шлём горячий вам привет. 
В основном, писали ученицы школ 

№5, 1 и 7: Вера Карташова, Ася Чепчуго-
ва, М.С.Черных, Н.Гладких, М.К.Худякова, 
И.О.Олькова, Лаврентьева, Парамонова, 
Колмакова Н.Д., М.Пинаева, Барахнина Н., 
О.Артемьева, В.Антакова… Видимо, где-то 
они все пересекались и писали. «Вспомни 
порою, если стою…»  

И дальше опять красивый почерк хо-
зяйки Зои Мокроносовой: песни, стихи, га-
дальник-месячник и вопросник, и ворожба 
по цифрам, значение поцелуя и знаков. Не 
надо никакого интернета (его тогда и не 
было) - всё есть в этом песеннике.

Воспоминания всколыхнулись и заста-
вили петь струны моей души. Старая те-
традь навеяла ностальгические мысли, но 
они не были грустными. Спасибо хозяйке 
старого песенника, мы Вас помним. 

Г.Колмакова
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Женщины нашего поколения хорошо помнят, что с детства 
оформляли самодеятельные песенники. Песни списывали у под-
руг в классе, в пионерских лагерях, искали в журналах «Работни-
ца» и «Крестьянка», в отрывных и настольных календарях. Было 
модно красочно оформлять эти тетради, в основном, 48 странич-
ные. Очень красивыми они получались у девочек, умеющих ри-
совать, а простые «смертные» переписывали и перерисовывали 
у них. Если находили где-нибудь картинки, то это был праздник.



В минувшую субботу, мило и по-домашнему тепло, отме-
тили день рождения деревни Мостовая его жители и гости, 
прибывшие на торжество из Режа, села Липовского, деревни 
Фирсово, села Шайдуриха и даже из Санкт-Петербурга. С тру-
дом маленький зал вместил более 50 гостей. 

Шаманаева Ольга Валентиновна рассказала про осно-
вание деревни Мостовой и представила вниманию жителей 
фильм про деревню, над которым она работала вместе со сво-
им внуком Елисеем Павловичем Даниловым.

Во второй переписи Аятской слободы в 1745 году мы 
встречаем первое упоминание о деревне Мостовой. «Де-
ревня Мостовая - выведенные из нижеписанных мест по 
силе указов в 1724 году старинные оной деревни Мостовой 
крестьяне, которые в прежнюю генеральную перепись были 
написаны в бегах в тех местах где жительство имели, напи-
санный в прежнюю перепись Екатеринбургского ведомства 
Мурзинской слободы в деревне Фирсовой - Козьма Васильев 
Парамонов 56 лет. Отсюда можно сделать вывод, что деревня 
Мостовая существовала уже в 1724 году. Года основания де-
ревни Мостовой можно считать 1722-1724 года. В следующую, 
третью ревизию в 1763 году по Аятской слободе Верхотурско-
го уезда в деревне уже живут дети Козьмы Васильева Парамо-
нова (сам Козьма умер в 1758 году), Филипп 42 лет с семьей, 
Вахрамей и Галахтион умерли, но у Вахрамея остались 4 сына 
и дочь. Перешли в деревню Мостовую из села Черемисского: 
1 семья Зверевых, 1 семья Ясашных, 6 семей Белоусовых, 9 се-
мей Шаманаевых…» 

Постепенно деревня разрасталась, жили там, в основном, 
колхозники. Когда начали образовываться колхозы, то в Мо-
стовой сначала их было два – «Красный перископ» и «Новый 
Путь». Но потом остался только один колхоз «Новый Путь». 
К 1960-м годам в деревне было более двухсот дворов. Были 
свои детские ясли, детский садик, школа, магазин, склады, су-
шилки, фермы, тракторная мастерская, конный двор. Дерев-
ня росла и хорошела. Старожилы даже говорят, что в деревне 
народу было, как в Китае! Люди работали за трудодни. Но в 
1960-70-х годах начали укреплять центральные усадьбы, лю-
дям начали давать паспорта, и они подались в город в поисках 
лучшей доли. Деревня начала вымирать.

В 1991 году в Мостовой уже только 21 двор. Ну, а сейчас 
осталось всего 13 дворов, 31 житель вместе с детьми. Это те, 
кто живет постоянно. Не стало в деревне ни яслей, ни школы, 
ни магазина, ни складов, ни ферм. Школьников возит автобус 
на учебу в Липовку. Работать людям негде. Но летом приезжа-
ют дачники, и деревня вновь оживает.

Ожил в этот день клуб веселыми и задорными песнями 
«Завалинка», «Кумушка», «Провинциалочка» в исполнении 
группы «Фирсовляночка», солисты Ясашных Ирина Генна-
дьевна и Петровых Татьяна Геннадьевна. Заведующая клубом 
Мотина Раиса Геннадьевна пригласила Зинаиду Михайловну 
Уточникову из соседней деревни Фирсово. В ее исполнении 
прозвучали песня «Колечко», частушки и другие знакомые 
всем песни. 

Дети рассказывали стихи про лекарственные растения, 
что растут в деревне Мостовой, и о том, как им здесь хорошо 
и весело. Все с удовольствием слушали песни в исполнении 
семейной пары Баженовых - Татьяны Сергеевны и Андрея 
Анатольевича. Андрей сам подыгрывал на гармошке и бала-
лайке. А песни «Пора молодцу жениться», «Вишня», «Казак» и 
другие были из старинного репертуара, но исполнялись на 
высоком уровне. И в исполнении Ольги Валентиновны Шама-
наевой прозвучало стихотворение «Плач по деревне» автора 
Елены Крюковой.

После концерта хозяева праздника пригласили всех к 
столу на чаепитие. И еще долго не смолкали разговоры про 
любимую деревню. 

Ирина Белоусова
Фото О.В.Шаманаевой
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День села – это всегда событие, наполненное трогательными воспоми-
наниями, объединяющими не одно поколение односельчан. Праздник 
всех жителей, каждый из которых внес свой вклад в развитие и процвета-
ние родной деревни. Деревня - это одна дружная семья, где пополам делят 
печали и радости, переживают и поддерживают друг друга, помогают и выручают. 

Боль души моей -  песня грустная,
То бесс лезная, то навзрыд!
Свет в окошке -  деревня русская,
Сколько в сердце твоем обид!
 Расскажи мне – авось, полегчает,
А не хочешь, так я расскаж у
О заботах твоих и печалях,
Лишь о радостях погож у.
Деревенька моя горемычная,
Мало счастья в твоей судьбе,
Вся в заботах, к труду привычная,
Забывала ты о себе.
Просыпалась ты раньше солнышка
И ложилась с поздней звездой,
Отдавалась делам до донышка,
А роднилась всегда с нуждой.
Корчевала, пахала, сеяла,
Не привычная с лезы лить,
Как детишек, х леба лелеяла.
Будет х леб, -  значит, будем жить.
Лишь по праздникам, светлым, престольным,
Так гуляла, только держись,
Песни пела в щедром застолье,
Ведь без песни -  какая жизнь! 
А сгустились тучи над Родиной -
На защиту встала стеной
В той Великой войне народной,
Что священной назвали войной. 
Прижимая к груди трехрядк у,
Чтоб в остатний разочек спеть
И по дедовскому порядк у
За Отечество умереть. 
Уходили кормильцы и пахари,
Остав ляя х леб на полях,
В грудь свинец принимали не ахнув,
Защищая тот х леб в боях. 
А деревня по-бабьи тужилась -
Фронту х леб нужен, хоть умри,
Вся в пожарах и ранах, контужена,
Надрывалась с зори до зори.
Одолела все беды, сдюжила,
Возродилась вновь из руин,
Почему же теперь занедужила
Через столько-то мирных годин?!
Сколько вместе лихого пройдено,
Уцелев пос ле стольких мук,
Как обидно, что наша Родина
Погибает от наших же рук!
Все разграблено, пропито, продано,
Лебедой зарастают поля.
Или это не наша Родина?
Или это чужая земля?
Сердце стонет и в муках корчится,
Как все это умом понять!
Еще чуть -  и деревня кончится,
Как ее нам с колен поднять?
Х леб растить ведь -  и то разучились,
Недалеко до нищей с умы,
Не природа на нас ополчилась,
Не земля оск удела, а мы.
Грех не вспомнить с лова, что дороги:
«Человек человек у брат».
Но не братья мы стали -  вороги,
Каждый горю чужому рад!
Боже мой! Как же все мы оз лобились,
Как привык ли во всем ко лжи,
Каждый сам по себе -  приспособились,
Знай воруй да язык держи.
День прошел, еще один прожит,
Бог не выдаст - на том стоим.
Неужели нас не тревожит,
Что оставим мы детям своим?!
Не хочу далеко заг лядывать,
Об одном зак линаю, моля:
Люди! С совестью, только с правдою
Возродится наша земля!
Та земля, что дедами пройдена
До Берлинских вражьих ворот,
И деревня, частичка Родины,
Где живет мой родной народ.
Перелески, степи ковыльные,
Золотые раз ливы полей,
И родные холмы могильные,
И прощальный крик ж урав лей.
И в окошках резные наличники -
Все родное, до боли свое.
Неужели братья -  станичники,
Мы не сможем сберечь ее?
 Ту деревню, что песней грустною
Плачет в сердце моем навзрыд,
Ту родную, навеки русск ую,
О которой душа болит.
По святому обычаю древнему
Я во здравие помолюсь,
Коли будет жива деревня,
Возродится Великая Р усь!

Елена Крюкова
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С 2023 года ежемесячную выплату из средств мате-
ринского капитала можно оформить на любого ребенка 
или одновременно на нескольких детей в возрасте до 3 
лет. В Свердловской области уже 4,5 тысячи семей обра-
тились за получением данной меры поддержки по новым 
правилам.

Заявление о получении ежемесячной выплаты можно 
подать как на портале госуслуг, так и в МФЦ или клиент-
ской службе Социального фонда в любое время со дня 
рождения ребенка и до того, как ему исполнится 3 года.

Обращаем внимание, что при подаче заявления при-
стальное внимание необходимо уделить графе «Сведе-

ния о составе семьи». В этом пункте следует указать всех 
членов семьи: себя, супруга, ребенка, дающего право на 
выплату, и остальных детей, как несовершеннолетних, 
так и совершеннолетних в возрасте до 23 лет, если они 
обучаются по очной форме.

Напоминаем, что ежемесячная выплата из маткапи-
тала с 1 января 2023 года назначается в размере прожи-
точного минимума на ребенка. В Свердловской области 
он составляет 14623 рубля. С июня 2023 года выплата до-
ставляется 5-го числа за предыдущий месяц. 

В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

Поддержка материнства и детства - 
одно из ключевых направлений работы 
Социального фонда России. Для женщин, 
воспитывающих детей, предусмотрены раз-
личные пособия и пенсионные льготы. Так, 
многодетные мамы могут выйти на пенсию 
досрочно. В Свердловской области таким 
правом воспользовались более 11 тысяч 
женщин.

 Большинство из них воспитывают пять 
и более детей. Они имеют право оформить 
досрочную пенсию уже в 50 лет. На заслу-
женный отдых раньше общеустановленного 

пенсионного возраста также могут выйти и 
женщины, которые воспитали четверых и 
троих детей.

Если у женщины трое детей, пенсию ей 
назначат в 57 лет - на три года раньше об-
щеустановленного пенсионного возраста. 
Мамы с четырьмя детьми смогут выйти на 
пенсию на четыре года раньше - в 56 лет.

Для получения права на досрочное на-
значение пенсии кроме достижения опре-
деленного возраста женщине необходимо 
выработать 15 лет страхового стажа и за-
работать определенное число пенсионных 

коэффициентов. Также право на досрочную 
страховую пенсию по старости в полной 
мере распространяется и на мам, которые 
воспитывают усыновленных детей. 

Дополнительная информация о досроч-
ном назначении пенсии многодетным ма-
мам доступна на сайте Социального фонда 
России в разделе «Что нужно знать о пенси-
онной системе» - «Новые основания для до-
срочного выхода на пенсию». 

Консультацию можно получить по теле-
фону Единого контакт-центра 8-800-10-000-
01 (для лиц, проживающих на территории 

РФ, звонок бесплатный). Время работы 
единого контакт-центра: с понедельника 
по пятницу - круглосуточно, суббота и вос-
кресенье с 07.00 до 17.00 часов, обработка 
обращений с участием операторов, диало-
говый текстовый бот - круглосуточно. 

Получить информацию, связанную с 
персональными данными, можно при нали-
чии кодового слова. Кодовое слово можно 
установить в профиле пользователя в лич-
ном кабинете на сайте Социального фонда 
России.

В 2023 году общее число получателей повышенной пен-
сии за работу в сельском хозяйстве превысило 16,5 тысяч 
жителей Свердловской области. Такую социальную под-
держку получают неработающие пенсионеры, которые не 
менее 30 лет проработали в сельском хозяйстве.

Этой категории граждан Социальный фонд повышает 
пенсию за счет доплаты за стаж работы в сельском хозяй-
стве. Учитывается работа по определенным профессиям и 

должностям - всего 500 специальностей, список утвержден 
Правительством РФ. В их числе механизаторы, мастера ма-
шинного доения, слесари по ремонту сельскохозяйствен-
ных машин. При этом период работы в колхозе, совхозе, 
крестьянском хозяйстве или сельхозартели до 1 января 
1992 года включается в стаж в сельском хозяйстве вне за-
висимости от наименования специальности или должности.

Размер «сельской» доплаты составляет 25% от фиксиро-

ванной выплаты к страховой пенсии по старости или инва-
лидности, что составляет  1891,83 руб.

Доплата назначается в момент оформления страховой 
пенсии, при этом никаких отдельных заявлений или сбора 
справок не требуется. С 2022 года назначенная надбавка со-
храняется даже в случае, если сельский труженик на пенсии 
переехал в город.



«В  книгах заключено особое очарование; 
книги вызывают в нас наслаждение: они 
разговаривают с нами, дают нам добрый 
совет, они становятся живыми друзьями 
для нас» , -  Франческо Петрарка.

Ежегодно 9 августа по всему миру отмечается День кни-
голюбов. Этот праздник отмечают писатели, поэты, книж-
ные магазины, ну, и, конечно, читатели – те люди, для кото-

рых собственно книга и 
создаётся. В этот день 
людям советуют убрать 
смартфоны и другую 
технику для того, чтобы 
взять в руки книгу и на-
сладиться чтением. 

9 августа в детском 
саду «Василинка» про-
шёл день, посвящен-
ный этому празднику. 
Весь день дети вместе 
с педагогами читали, 
рассматривали разные 
книги: книжки-малыш-
ки, книжки-панорамы, 
энциклопедии. Пе-
дагоги обсуждали с 

детьми, какие книги 
им нравятся. Каждый 
ребенок постарался 
показать и рассказать 
о своей любимой кни-
ге, отметить красоч-
ные иллюстрации в 
них. Кому-то больше 
нравятся волшебные 
сказки, кому-то весе-
лые стихотворения, 
а кому-то познава-
тельная литература о 
динозаврах и первых 
обитателях Земли.

Учитель-логопед 
Некрасова Анна Сер-
геевна организовала 
и провела для детей, педагогов и родителей «День книго-
любов», в рамках праздника прошла встреча с интересны-
ми людьми, которые приехали к ребятам в детский сад: поэт 
Мягков Викторин Андреевич (лауреат разных поэтических 
конкурсов, автор сборников стихов) и библиотекарь детской 
центральной библиотеки Исакова Светлана Александровна. 
Анна Сергеевна рассказала детям о возникновении книг на 
земле, провела интересную викторину для ребят, загады-
вала загадки. Воспитанники детского сада Даниль Вагизов 
и Лев Субботин прочитали стихотворение о пользе книг. 

Анна Сергеевна отметила, что нужно бережно относиться к 
книгам, и,если книжка порвалась, то необходимо ее «выле-
чить», чтобы она снова была «здорова».

Библиотекарь Светлана Александровна рассказала и 
показала детям самые популярные детские книги и изда-
ния, которые можно взять в библиотеке и прочитать дома; 
напомнила детям о правилах обращения с книгой, как нуж-
но к ним относиться: не рвать, не марать страницы, не рисо-
вать в книгах.

Поэт Викторин Андреевич рассказал ребятам историю 
о том, как появилось на свет его первое произведение, по-
казал сборники своих стихов и прочитал несколько своих 
интересных стихотворений. 

В заключение этой встречи дети вместе с педагогами со-
ставили из раскрасок книжки-малышки. Это мероприятие 
было интересным для детей и для взрослых, принесло мно-
го положительных эмоций и новых впечатлений.

Воспитатели нашего детского сада прививают детям 
любовь к чтению с раннего возраста; во всех группах есть 
«Центры книги», которые регулярно обновляются и попол-
няются детской художественной литературой. Благодаря 
чтению ребёнок учится слушать – а это очень важно. Зна-
комясь с книгами, ребёнок познаётэтот мир, учится сопере-
живать и радоваться вместе с её героями, анализировать 
поступки героев и свои, узнаёт очень много нового, инте-
ресного и полезного. 

Дети очень любят, когда им читают. Именно от родите-
лей малыш слышит первые стихи и сказки, и, если родители 
регулярно читают детям книги, то книга вскоре становится 
лучшим другом ребёнка. 

Мамы и папы, читайте детям, ведь для них это очень важ-
но: побыть рядом с вами и вместе окунуться в волшебный и 
удивительный мир книг! Читайте книги, ведь они помогают 
нашим детям учиться и мечтать, обогащают внутренний мир 
ребёнка!

Старший воспитатель МБДОУ № 35 «Василинка» 
Эльвира Овчинникова

- минус 20% на путёвки 
с 20 августа по 15 сентя-
бря с проживанием в кор-
пусе «Эконом» при покупке 
тура от 10 дней; 

- минус 50% на занятия 
на тренажёрах последнего 
поколения с биологической 
обратной связью: 

«ХУБЕР 360» - трена-
жёр нейроактивации всех 
групп мыщц, показан для 
безоперационного лечения 
болей в спине, мышцах и су-
ставах, при грыжах, осте-
охондрозе, сколиозе, после 
травм, надрывов связок, 
при нейропатиях и для реа-
билитации после операций 

на опорно-двигательном 
аппарате. 

Киберперчатка «Ани-
ка» для восстановления 
мелкой моторики кисти и 
пальцев рук, координации 
движений после различных 
нарушений в работе цен-
тральной нервной систе-
мы; показана школьникам 
для улучшения красоты 
почерка, повышения при-
верженности к учёбе, для 
корректировки поведения 
при синдроме дефицита 
внимания и гиперактивно-
сти. 

Комфортабельные но-
мера, сбалансированное 

фермерское питание, вода 
из артезианской скважины, 
команда медицинских спе-
циалистов по 20 различным 
направлениям, оборудова-
ние последнего поколения 
для вашего здоровья, спо-
койствия и красоты. А во-
круг - леса, поля и летние 
просторы. И в самом сердце 
– «Липовка» – исцеляющая 
сила уральской природы. 

В арсенале «Липовки» 
сегодня современное ме-
дицинское оборудование, 
высокотехнологичные ап-
параты и современные СПА-
услуги, различные массажи, 
обертывания и многое дру-
гое. А в числе специалистов 
здравницы есть и медицин-
ский психолог. 

Мы стремимся к тому, 
чтобы наши гости получили 
во время своего отдыха всё 
для того, чтобы выйти из 
отпуска полностью обнов-
ленными, поправившими 
здоровье, с крепким имму-
нитетом и отдохнувшими 
– морально и физически. И 
наши специалисты готовы 
каждому - в соответствии с 
запросами - подобрать ин-
дивидуальную программу 
оздоровления и лечения. 

Есть также специальные 
программы отдыха для де-
тей! Успевайте оздоровить 
вашего школьника! 

Открыто раннее брони-
рование путёвок на осенние 
и зимние каникулы!

На правах рекламы
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   ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.  НЕОБХОДИМА  КОНСУЛЬТАЦИЯ   СПЕЦИАЛИСТОВ

Отпуск с выгодой до 50%! Акция «Летний ценопад» в сана-
тории «Липовка» (ВНИМАНИЕ! ПРЕДЛОЖЕНИЕ ОГРАНИЧЕНО!): 

ЛЕТНИЙ  ЦЕНОПАД  В  "ЛИПОВКЕ"!



Родом Геннадий Алексеевич не местный, из Рязан-
ской области. По окончании семилетки поступил в 
индустриальный техникум города Касимова,  получил 
диплом техника-технолога литейного производства, 
хорошую мужскую специальность. 

Так сложилось в его жизни, что смолоду он оказал-
ся вовлечённым в активную общественную жизнь. На 
втором курсе техникума ребята избрали его старостой 
группы. Комсомольская жизнь кипела: спорт, самоде-
ятельность, собрания, вечера, турпоходы. Каждый год 
по месяцу ездили в село на уборку урожая. В студен-
ческом общежитии приучались к соблюдению правил 
общежития, проводили смотры на лучшую комнату, 
выпускали стенгазеты. Так формировалась личность 
юноши, комсомольца. Надо сказать, и семья вложила в 
своего сына добрые, правильные устои: быть трудолю-
бивым, честным, добиваться самому своей цели. Рос 
Геннадий в многодетной семье, дети рано приобща-
лись к посильным обязанностям по хозяйству. Трудо-
любие, ответственность, упорство – это шло от семьи.

В 1953 году 20-летний Швечков Геннадий прибыл 
по распределению в Реж, как это принято было в те 
годы. Оформили мастером литейного цеха Металлоза-
вода. Встретили хорошо,  помогали осваивать  работу. 
Новое место жительства  – Реж  - произвёл на новень-
кого впечатление не из лучших, но и не удивительно. 
В 50-е годы наш город выглядел как большая деревня 
с домами-избами и деревянными тротуарами. Гряз-
ные улицы без единого метра асфальта. Не было ещё 
автобусного движения, до Свердловска добирались 
по железной дороге. Не было водопровода, воду но-
сили из колодцев и с колонок. Телефонбыл редкостью 
в семьях. Малоприглядным выглядел Реж, что и го-
ворить. Но парень приехал сюда по долгу  молодого 
специалиста,з десь он и начал свой трудовой путь.

Через год, как подошёл срок, Геннадий был при-
зван в Армию. Почти четыре года прослужил в во-
йсках береговой охраны Северного военного округа. 
Помимо службы, он,  военнослужащий со средним тех-
ническим образованием, активно вовлекался в обще-
ственную работу, был комсоргом роты, успешно вы-
полнял поручение политотдела штаба как внештатный 
инструктор по комсомолу.  Армейская комсомольская 

организация была довольно сильная, организован-
ная. Главная задача армейского комсомола – служить 
Родине честно, овладевать военной техникой, соблю-
дать дисциплину, быть верным присяге – эту науку ря-
довой Геннадий Швечков усвоил прочно и осознанно. 
Скажу сразу, что армейская служба для Геннадия Алек-
сеевича на этом не закончилась. В 1975 – 1976годах он 
был призван на офицерские курсы по подготовке и 
переподготовке офицеров запаса (курсы «Выстрел» в 
городе Солнечногорск Московской области), по окон-
чании которых ему было присвоено звание «капитан». 
В его военном билете значится, что он определяется 
в состав «политический» как офицер-политработник. 
Офицерское звание и выучка весьма пригодятся ему 
в дальнейшей жизни.

Четыре года армейской службы – срок немалый. 
Произошли изменения в личной жизни. Встретил он 
там, на Севере, в Архангельской области, девушку 
Олю, ставшую его судьбой. С тех молодых лет Ольга 
Владимировна и Геннадий Алексеевич вместе идут 
по жизни уже много-много лет! Пример счастливой 
семейной пары, которая для детей и внуков стала об-
разцомтёплых семейных отношений. 

После демобилизации молодая семья, уже в соста-
ве трёх человек, приехала в Реж, Геннадий Алексеевич 
принят на РМЗ мастером плавильного участка, а су-
пруга, дипломированный бухгалтер, получила работу 
по специальности там же, на РМЗ.  Жили, как большин-
ство в то время, сначала в общежитии, потом получи-
ли комнату. Подрастала дочка, через время родился 
сын. Мастера Геннадия Швечкова, с его опытом ком-
сомольской работы,  избрали секретарём комсомоль-
ской организации цеха. Цех № 1 – основной цех заво-
да, работал успешно, слаженно. С интересом читаешь 
документ от июня 1961 года, в котором за подписью 
«треугольника» (начальник цеха, секретарь партбюро, 
председатель цехкома профсоюза) даётся характери-
стика мастера формовочного участка цеха Геннадия А. 
Швечкова: «Как способный и знающий литейное произ-
водство, он был назначен мастером сталелитейного 
участка. К работе относится добросовестно, смело 
и правильно решает технические и хозяйственные 
вопросы, обладает организаторскими способностя-
ми, умело организовывает соцсоревнование. По его 
личной инициативе в цехе организованы три брига-
ды, борющиеся за звание «Бригада коммунистическо-
го труда». Руководимый им участок систематически 
выполняет производственные задания… Умеет руко-
водить людьми, много внимания уделяет обществен-
ной работе, являлся несколько лет секретарем комсо-
мольской организации цеха. В настоящее время избран 
секретарём парторганизации цеха №1… » и так далее. 
Характеристика мастера положительная, а заканчива-
ется она словами: «Заслуживает повышения занимае-
мой должности». Неплохо, стало быть, началась рабо-
та у молодого мастера Геннадия Швечкова.

Комсомольская организация в цехе немалень-
кая, 47 человек. Как вспоминает Геннадий Алексе-
евич, большое внимание комсомолу оказывали в 
то время секретарь партбюро Л.П.Пузанов, началь-
ник цеха И.И.Матвеев, члены партии И.С.Плотников, 
М.Я.Сорокина. Комсомольцы работали ударно, были 
активными участниками  мероприятий. Общественная 
жизнь в коллективе кипела: субботники, сбор металло-
лома, спорт, художественная самодеятельность. Выхо-
дили на дежурство по охране общественного порядка. 
Многие молодые рабочие занимались рационализа-
цией. Секретарём заводского комитета комсомола в то 
время был Устюжанин Анатолий Васильевич, как вспо-
минает Г.А.Швечков, - хороший комсомольский вожак 
и человек  открытый, отзывчивый.

Крепко запомнился молодому комсоргуи Первый 
секретарь райкома ВЛКСМ Шаманаев.«Иван Львович 
был очень хорошим организатором, работал, не счи-
таясь со временем, он - прирождённый оратор, при 
этом, внимательный человек, пользовался огромным 
авторитетом. Много внимания уделял селу, на своем 
мотоцикле объезжал все совхозы, выступал на поле-
вых станах, на фермах, знал по именам практически 
всех молодых работников села – комбайнеров, меха-

низаторов, доярок, скотников,-  внимательно выслу-
шивал просьбы и старался их выполнить». Вот это был 
настоящий молодой руководитель! Да и заводские на-
ставники в лице парторга, начальника цеха, мастеров 
давали хороший образец, было с кого брать пример. 
Геннадий Алексеевич хорошо помнит эти годы, этих 
людей, сполна  отдававших себя и производству, и 
общественной работе. 

Вообще, комсомольская тема в судьбе Г.А.Швечкова 
была актуальной. Геннадий Алексеевич с гордостью 
хранит в своём архиве комсомольский билет: принят 
в комсомол в 1948 году! Комсомольца с таким стажем 
в Реже теперь не найти! И мандат делегата 34-й  район-
ной отчетно-выборной конференции ВЛКСМ. На кон-
ференции его избрали членом райкома комсомола. 
Был ноябрь 1959 года. В этом году Г.А.Швечков принят 
кандидатом в члены КПСС, а в мае 1960 г. ему вручен  
партийный билет члена КПСС. Но оставался комсо-
мольским секретарём литейного цеха до окончания 
выборного срока, в соответствии с Уставом. 

Г.А.Швечков помнит имена активистов режевского 
комсомола, потому что сам был среди них. Он помнит, 
как комитет комсомола  создавал комсомольско-мо-
лодёжные бригады. Были такие бригады не только на 
Механическом, но и на Никелевом, Химическом за-
водах, на Швейной фабрике, в Торге. Комсомольцы, 
молодёжь оказывали необходимую помощь на сдава-
емых объектах промышленных предприятий, жилья, 
соцкультбыта, на селе. 

Геннадий Алексеевич вспоминает, что в 1978 году 
ЦК ВЛКСМ направил в город Реж Всесоюзный комсо-
мольский отряд имени 60-летия комсомола на стро-
ительство объектов базы мелиорации. Руководству 
города в то время пришлось приложить немало ор-
ганизационных усилий, чтобы строительство шло 
успешно. Но база построена и до сих пор исправно 
служит на благо режевлян. 

Г.А.Швечков всегда тепло отзывается о комсомоль-
ских годах: «Так пусть Всесоюзный Ленинский Коммуни-
стический Союз Молодёжи остаётся в наших сердцах, 
и пусть будут актуальными сказанные в песне слова: 
«Не расстанусь с КОМСОМОЛОМ – буду вечно моло-
дым!» С доброй памятью о временах комсомольской 
юности наш город отметил в 2018 и 2019 году 100-ле-
тие ВЛКСМ. Геннадий Алексеевич Швечков был актив-
ным членом оргкомитета ветеранов комсомола Режа, 
участвовал в подготовке праздничного вечера, в соз-
дании Комсомольской аллеи у Центрального парка по 
улице Ленина и Памятного камня в честь заслуг моло-
дых режевлян в социально-экономическом развитии 
города. Напомню, этот знак установлен в Центральном 
парке в зоне советского периода. 

Как уже было отмечено в производственной ха-
рактеристике, коммунисты избрали Г.А.Швечкова се-
кретарём цеховой парторганизации, а это уже очень 
серьёзно. Цех, помимо выполнения производственно-
го плана, проводил в то время реконструкцию. Дело 
важное, требовало больших организаторских усилий, 
в том числе от парторга. Навык работы с людьми, авто-
ритет и профессиональная компетентность помогали 
ему справляться с задачами. Шесть лет работы партор-
гом цеха – большая и серьёзная школа жизни. Прихо-
дил опыт и новые умения (уточню для читателей мо-
лодого возраста, что работа секретаря цехового бюро 
партии и комсомола велась на общественных началах, 
то есть безвозмездно, за счёт личного времени, а это 
многое значит).

Ответственность, деловая активность Геннадия 
Алексеевича, его умение работать с людьми были за-
мечены. На профсоюзной конференции его избрали 
председателем завкома.  Проработал два года – и об-
ратно в свой коллектив, там он на своём месте!

Шло время, семья супругов Швечковых прочно 
врастала в режевскую жизнь, в будни и заботы коллек-
тива РМЗ. В Реже росли их дети, семья, как говорится, 
пустила здесь корни.

А далее в судьбе Геннадия Алексеевича произошёл 
серьёзный поворот. Петелин Алексей Логинович при-
гласил молодого парторга с РМЗ в городской комитет 
партии и поставил перед ним задачу возглавить один 
из главных отделов в аппарате горкома – промыш-
ленно–транспортный. Ему, молодому заводчанину, 
знакомо производство, работу с людьми и понимание 
важности этого дела Геннадий Алексеевич уже давно 
осознал и усвоил. Так, в 1968 году он был призван на 
серьёзную ответственную работу в должности заведу-
ющего промышленно-транспортным отделом ГК КПСС.

Изменился профиль его работы, он стал освобож-
дённым, то есть штатным партийным работником, 
окончил Высшую партийную школу при ЦК КПСС, таким 

Продолжается юбилейный год. Режевляне вписывают в историю города всё но-
вые имена. Я расскажу о достойном человеке, которого давно знаю и с которым до-
велось совместно работать в течение нескольких лет. Это - Геннадий Алексеевич 
Швечков. Неброский, на первый взгляд, человек с тёплым внимательным взглядом, 
он не выступал с высоких трибун, но кто узнавал его ближе, тот непременно про-
никался  к нему уважением: какой эрудированный, интересный собеседник, как резон-
ны его суждения, как много он знает о становлении современного Режа и о его людях! 
Как много личных организаторских усилий в развитие города вложил он в своё время!



образом получив высшее партийное образование. Воз-
росли масштабы задач, неизмеримо возросла ответ-
ственность. Приходилось заниматься мобилизацией 
трудовых коллективов района на выполнение планов 
и соцобязательств по промышленности, строительству, 
транспорту, сфере услуг, благоустройству, шефской 
помощи селу, осуществлять контроль по выполнению 
постановлений партии и правительства, заниматься 
подбором и расстановкой кадров. В обязанностях зав-
отделом горкома стояла задача постоянно быть в тес-
ной связи с трудовыми коллективами, знать людей, не 
только руководителей, но и мастеров, бригадиров, пе-
редовиков производства. У Горкома была постоянной 
связь  с партийными, комсомольскими, профсоюзными 
и другими общественными организациями, большое 
поле деятельности!

Геннадий Алексеевич, по его должности, стоял в 
эпицентре всей организационной работы, на острие 
выполнения планов в масштабах района.Он аккуму-
лировал в своих руках данные с предприятий - и мог 
делать анализ социально-экономического движения 
всего Режевского района. Его аналитические выкладки 
помогали выявлять тенденции в общей картине разви-
тия района, в разрезе показателей по каждому пред-
приятию. Работа была сверхнапряжённая и ответствен-
ная, без права на ошибку и усталость. 

В течение 21 года Г.А.Швечков выполнял свои обя-
занности (немалый срок для аппаратного работника, 
где можно было лишь за одну неверную цифру или сло-
во получить немедленный разгон со всеми вытекаю-
щими…).  У Геннадия Алексеевича в послужном списке 
две медали и слова благодарности за многолетний без-
упречный труд. «…Показал себя только с положитель-
ной стороны, к порученной работе относился честно 
и добросовестно…Постоянно оказывал практическую 
помощь секретарям партийных организаций, хозяй-
ственным руководителям в совершенствовании форм, 
методов и стиля в работе по руководству народным 
хозяйством, в распространении передовых починов и 
начинаний… Пользовался заслуженным авторитетом 
в коллективе аппарата горкома и у трудящихся горо-
да…» - такой отзыв о работе заведующего промышлен-
но-транспортным отделом дал Е.М.Серков, первый се-
кретарь ГК тех лет.  

С чувством особого признания Г.А.Швечков вспо-
минает начало своей работы в горкоме под началом 
такого требовательного, высокопрофессионального 
руководителя, каким был Алексей Логинович Пете-
лин, бывший Первым секретарём Режевского горкома 
КПСС с 1955 по 1975 годы. Было чему поучиться  моло-
дому сотруднику у такого многоопытного руководите-
ля – сдержанности, выдержке, умению поговорить по 
душам и  найти компромиссное решение, нужное для 
пользы дела. 

В 70-80-е годы, как раз в тот период, когда 
Г.А.Швечков трудился на своём посту в аппарате горко-
ма, город начал расти заметными темпами. Объем про-
изводства увеличился в четыре раза, возросли масшта-
бы капстроительства, автотранспортных перевозок, 
строительства дорог и благоустройство. Только с 1970 
по 1985 г.г. введены в строй семь общеобразовательных 
школ, комплекс Агроучилища, построены типовые до-
школьные учреждения на  140/280 мест каждое. Город и 
район были полностью обеспечены местами в детские 
дошкольные учреждения, это был серьёзный успех! По-
строены комплекс ЦРБ с поликлиникой; детская боль-
ница; Хлебозавод; Узел связи с АТС на 3000 номеров, 
Рефтинский и Липовский водоводы, База мелиорации, 
Очистные сооружения. Построены ДК «Горизонт», ДК 
«Металлург», кинотеатр «Юбилейный», Центральная и 
детская библиотека, пионерские лагеря «Солнечный», 
«Металлург», профилакторий с  бассейном «Рассвет». 
Построены спорткомплекс «Россия», спортзал «Метал-
лург», стадион «Сатурн» и другое.  Улицы города посте-
пенно одевались в асфальт, даже свой асфальтовый за-
вод пришлось организовать. В 1971 г. введена в строй 
автодорога до областного центра Свердловск. Появи-
лись новые жилые микрорайоны – Машиностроителей 
и Привокзальный. Все микрорайоны обеспечены мага-
зинами, аптеками, школами, детсадами, спортсооруже-
ниями. В город был подведён газ. 

Геннадий Алексеевич рассказывает: «На Механиче-
ском заводе за это время производственные мощно-
сти увеличились в  4-5 раз. Численность работающих 
возросла в 10 раз. Постоянно выполнялся план и соци-
алистические обязательства. Темпы роста производ-
ства по объему выпускаемой продукции  составляли 
3-4%. За успехи, достигнутые в труде, Указом Президи-
ума Верховного Совета СССР от 21 мая 1973 года кол-
лектив РМЗ к 200-летию Режа был награжден орденом 
Октябрьской Революции – гордость для всего города!»

В городе и районе велось большое капитальное 
строительство, для чего был создан  общестроитель-
ный трест «Режтяжстрой». Ежегодно сдавалось в экс-
плуатацию 30-35 тысяч квадратных метров благоустро-
енного жилья. Это была большая победа строителей, 
но стоит помнить, какими трудами она достигалось. 
Ведь достаточной строительной базы в городе всё же 
не было. Больших организаторских усилий стоило всё 

строительство руководству города, в первую очередь 
Горкому КПСС, его Промышленно-транспортному отде-
лу. Так как Г.А.Швечков все эти годы курировал данные 
вопросы, он обязан был держать руку на пульсе, про-
водить, если требуется, ежедневные оперативные со-
вещания. 

Перечисленное выше - не полный перечень объ-
ектов, на которых Геннадий Алексеевич был курато-
ром и нёс ответственность наряду с хозяйственными 
руководителями  за срыв ввода в эксплуатацию или 
нарушение сроков поставок. Такая у него была работа, 
с немедленным спросом за неудачу. Крутиться прихо-
дилось  во всю мочь! Ведь, фактически, за эти годы был 
построен новый город Реж. Спасибо в первую очередь 
хозяйственным руководителям заводов и предприятий 
тех лет, но город, в целом, действенно управлялся пер-
выми лицами горкома и горисполкома и их аппаратом.  
Г.А.Швечков долгие 20 лет был среди них, его вклад в 
развитие города Режа неоценим. Из когда-то неболь-
шого рабочего поселка с названием «Режевской завод» 
он, трудами довоенных и послевоенных поколений, по-
лучил статус города областного подчинения! И нынеш-
ним режевлянам хочется пожелать – ни в коем случае 
не сдавать позиций, не возвращать ни при каких усло-
виях  город в посёлок городского типа. 

А дальше в судьбе Г.А.Швечкова  – новый жизнен-
ный поворот. Его направляют  возглавить службу граж-
данской обороны Режа. С января 1989 года он - на-
чальник городского штаба ГО. Новое дело, но недаром 
же он - офицер  запаса в звании капитана, обучался на 
армейских курсах подготовки. Эта служба, пока тихо 
и спокойно, никому не видна, и - слава Богу. Но если 
будет тревожно, не дай Бог, её присутствие в городе 
сразу все должны почувствовать! Главное, чтобы на 
этом месте  был опытный, оперативно мыслящий на-
чальник.

Геннадий Алексеевич недолго  осваивался на но-
вом поприще. С его добросовестностью и ответствен-
ным подходом он сумел навести нужный порядок, ор-
ганизационные вопросы стали решаться оперативно. 
Руководство города и в этот раз не ошиблось, поручив 
этот непростой участок жизнедеятельности города  
опытному и грамотному товарищу – Г.А.Швечкову. За 
8 лет его пребывания на посту начальника штаба ГО 
случилось всё же одно громкое событие - прорыв 
дамбы на Бобровском пруду. Но с помощью отрядов с 
Механического и Никелевого заводов (куда без них?) 
затор из льдин сумели быстро устранить, ситуацию 
разрулили. Обошлось без жертв.  Такова роль службы 
гражданской обороны для населения. Положительная 
роль! И здесь Геннадий Алексеевич показал свои орга-
низаторские качества и умения. 

 С мая 1997 года Геннадий Алексеевич вступил в 
новый этап своей жизни – он, седовласый, почётного 
вида пенсионер, полновесно принадлежит теперь се-
мье, внукам и правнукам. Их у него за эти годы вырос-
ло уже немало: внучки Алёна, Дарья и Наталья своими 
семьями живут в Екатеринбурге; внук Алексей, ветеран 
боевых действий на северном Кавказе, автомеханик, 
тоже живёт и трудится в областном центре. Правнучка 
Екатерина окончила в этом году Уральский Федераль-
ный университет. Правнук Максим – ученик 6 класса, а 
правнучка Анечка 1-го сентября пойдёт в первый класс. 

Знаменательно для семьи Швечковых, что день Пер-
вого сентября - не просто общий праздник День зна-
ний, а ещё и День рождения главы большого семейства! 

В юбилейный год для города Режа, к которому он 
привязан всеми нитями жизни, Геннадий Алексеевич 
отметит ещё и собственный, достойный особого уваже-
ния юбилей – 90 лет со дня рождения! Соберётся в этот 
день к мужу, отцу, деду и прадеду вся немалая теперь 
семья Швечковых и скажет любимому юбиляру добрые, 
ласковые пожелания. Жена, Ольга Владимировна, с ко-
торой в любви и согласии шли совместно по жизнив 
течение 68 (!) лет, вырастив двух достойных детей и 
семерых внуков-правнуков – серьёзная, достойная со-
ветчица и помощница мужу, хранительница семейного 
очага.  Дочь Людмила Геннадьевна Чернеева с мужем 
Виктором Павловичем и сын Анатолий Геннадьевич с 
женой Алефтиной Аглюмовной – гордость родителей! 
В семьях детей дружелюбие и порядок, тесть не нахва-
лится зятем и невесткой (знаю из первых рук, так как 
давно соседствуем по подъезду).  

За создание крепкой семьи и хорошее воспитание 
детей Геннадий Алексеевич и Ольга Владимировна 
Швечковы Указом Губернатора Свердловской области 
от 21.02.2012, №75, 76 награждены Знаком отличия «Со-
вет да любовь». А отдел ЗАГС  Режа выдал Юбилейное 
свидетельство о браке за №55 «Юбилейная свадьба» за 
семейный стаж свыше 55 лет. Изумрудная свадьба! На-
града замечательная, правильная, такие крепкие семьи 
следует отмечать на государственном уровне и ставить 
в пример молодым! 

 Уважаемый Геннадий Алексеевич! 
Впервые попав в город Реж, Вы явно без энтузи-

азма могли представить своё будущее, связанное с 
Режом. Но судьба повернулась так, что  из Ваших 90 
лет жизни 70  Вы отдали нашему городу, стали здесь 
своим, можно сказать, коренным жителем. Фами-
лия Швечков в городе теперь достаточно известна. 
Вы остались и вместе со всеми режевлянами стро-
или и развивали наш город, стремясь к лучшему. 
Как личную трагедию, знаем, Вы пережилизакры-
тие трёх наших заводов, Швейной фабрики, ЛПХ 
Облстрой, Лесхоза, Автопредприятия, Стройуправ-
лений, совхозов и так далее. Ножом по сердцу про-
шлись случившиеся изменения. Под нож пущено 
всё, что создавали своими руками, не жалея ни сил, 
ни времени. Как и многие, Вы мучительно искали 
ответ: Почему?.. Зачем?.. Что дальше?.. 

Время и история расставят всё на свои места. 
Пришла новая жизнь, в ней живут наши дети и вну-
ки-правнуки. Надо жить! Жизнь не остановилась, 
она течёт и движется, только по другому руслу. 
Главное, не терять нравственности, нормальных 
человеческих качеств, помнить, что главное в жиз-
ни – не деньги любой ценой, а чувство долга, ответ-
ственности и добрососедства.

«Пусть наука и прогресс несут людям  покой, чи-
стый воздух и благоденствие!» – такое тёплое поже-
лание посылает наш славный 90-летний юбиляр, режев-
лянин Геннадий Алексеевич Швечков! «Мира и добра 
вам, люди!» – говорит он нам!

А мы желаем Геннадию Алексеевичу и Ольге Влади-
мировне доброго здоровья, много солнечных, радост-
ных дней, только хороших новостей от родных и близ-
ких, чтобы счастливо и в добром здравии встретить 
столетний юбилей! Респект Вам и наше уважение! 

Л.А. Полякова

Вручение   Знака  "Совет да любовь",    2012 год



День физкультурника! Перед этим ночью шел дождь, с 
утра моросило. Многие насторожились. Будет дождь лить 
сильнее или нет? А как хочется оздоровиться! Столько 
времени ломали голову, а это было совершенно ни к чему. 
Ведь всегда есть запасной вариант – спортзал. И нечего 
придумывать. А только вперед. Некоторые выбрали такую 
тактику. Заранее пришли на стадион «Сатурн». Молодцы! 
Спешили посоревноваться, набраться сил и положитель-
ных эмоций, встретиться и пообщаться. 

Перед началом состязаний обязательная разминка – 
физкультминутка. Флешмоб прошел под музыку вместе с 
малышками на разминке. Такие они элементы красивые 
показали, а мы их поддержали громкими аплодисментами. 

Что значит физкультура? Это культурное оздоровле-
ние, а оно никому еще не навредило. Так и есть. Ну, вот, все 
в сборе! Поехали! Добирались в этот раз до спортивной 
арены на самокатах. Сейчас это модно, и мы не отстаем. 
Выбрали самые крутые, с кнопкой, зажигалкой, обязатель-
но с тормозом, чтобы не проехать пункт назначения. Впе-
ред и только вперед! 

С праздником всех участников в напутственном слове 
поздравили заместитель начальника Управления социаль-
ной политики Ирина Александровна Епифанова и Анаста-
сия Анатольевна Кузьмина, начальник Управления спорта, 
подвигли на хорошие результаты и победу.  Они объявили 
виды состязаний: прыжки в длину, поднятие туловища, ме-
тание ядра, гольф, волейбол, эстафета и всеми нами люби-
мый дартс. 

Желающих поучаствовать в каждом виде спорта было 
хоть отбавляй. Всем хотелось показать себя, померяться 
силами со своими соперниками, проявить свои возмож-
ности. И ведь получилось! Вначале были слышны возгла-
сы: «Ой, не могу!», «Не получится!», а уже через несколько 
минут: «Ух, ты, как здорово!» И призовые места не застави-
ли себя долго ждать. Надо было видеть воодушевленные 
лица участников: они светились, улыбки не сходили с их 
лиц, глаза горели счастьем. 

Последнее состязание – эстафета. Команда из четырех 

человек. Надо передать палочку и пробежать дистанцию 
на время. Судьи с секундомерами уже готовы… Старт! Здо-
рово! Все получилось! Сколько страсти, сколько азарта, 
эмоций он вызвал у зрителей и самих участников. Не по-
терять мяч, а он большой, да еще и падает не туда, куда 
нужно. И тут есть победитель. Подведение итогов – самый 
волнующий момент. Все гадают: «Я есть среди призеров 
или нет?»

Устроители этого праздника – сотрудники стадиона 
«Сатурн» Александра Олеговна Вострикова, Ольга Влади-
мировна Бугреева; судьи Елизавета Михайловна Семено-
ва, Леонид Григорьевич Швецов, Сергей Леонидович Мас-
ленников, Лариса Ивановна Манчурова, Ольга Юрьевна 
Колган. Праздник продумали до мелочей, украсили его. 
Закупили грамоты и медали. Как прекрасно выглядели те, 

кого награждали. Победители светились изнутри, волно-
вались и были счастливы. С каким волнением выходили 
для поздравления и получения очередной медали. 

Наши герои спорта идут, а медали позвякивают на гру-
ди. Больше всех медалей у Таланцева Эдуарда, Лоскутова 
Олега, Королева Алексея. Но и многие девушки от них не 
отставали. И в финале всех ждал сладкий приз. Одухотво-
ренные, заряженные позитивной энергией участники про-
щались со стадионом. 

Огромное спасибо всем организаторам и судьям. Так 
оперативно подвели итоги соревнований. Низко кланя-
емся всем. Мы не говорим «До свидания», мы говорим «До 
новых встреч!»

Председатель общества инвалидов С.Апоник
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Сегодня, сегодня, не завтра,
Хочу себе твердо сказать:
Не думать, а делать мне надо,
Чтобы в жизни всегда побеждать!
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21, 22 АВГУСТА 
Луна в Весах. Уравновешивающий, изобильный, 

умеренно теплый, умеренно влажный, плодородный 
период. Удачное время для посева и пересадки боль-
шинства видов растений - от овощных до плодово-
ягодных. Благодаря крепкой корневой системе расте-
ния быстро приживутся и принесут обильный урожай, 
который сможет храниться довольно продолжитель-
ное время. Можно смело браться за укоренение черен-
ков, прививку и обрезку плодовых деревьев и ягодных 
кустарников. Особенно благоприятное время для 
клубневых (картофель, свекла, морковь и др.), а так-
же луковичных цветов. Особенно если Луна находится 
в убывающей фазе. Для стручковых и подсолнечника 
полезна растущая Луна в знаке Весов. Весьма подходя-
щее время для размножения цветочных культур. На-
ходящаяся в Весах Луна дает растениям повышенную 
устойчивость к заболеваниям и вредителям. Хорошее 
время для сбора и закладки на хранение семенного 
фонда.

Растущая Луна. Период между новолунием и пол-
нолунием. Растущая Луна способствует улучшению 
циркуляции соков и жизненных сил растений. Актив-
ность биополя в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть растений раз-
вивается наиболее интенсивно, наращивая биомассу. 
Это наилучшее время для проведения обрезаний, так 
новая поросль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может истечь со-

ком, что приведет к его неминуемой гибели. Окули-
ровка в период растущей Луны крайне нежелательна. 
Корневая система в это время практически не реаги-
рует на повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересадка при-
шлась на этот период, то растения нуждаются в по-
стоянном контроле. При растущей Луне рекомендо-
ваны посев, пересадка листовых и бахчевых культур, 
плодовых деревьев, ягодных кустарников, земляники, 
а также рыхление земли, полив, внесение подкормок и 
минеральных удобрений, укоренение черенков, привив-
ки. Весь период растущей Луны растения нуждаются в 
большом количестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-
вой системы. Самое идеальное время для посадок.

23, 24 АВГУСТА 
Луна в Скорпионе. Созидающий, рискующий, те-

плый, влажный, плодородный период. Посев в это 
время отличается быстрой всхожестью, развитой 
корневой системой, высокими и крепкими ветвями 
и стеблями, способными вынести самый обильный 
урожай. Луна в Скорпионе идеальна для роста и раз-
вития растений. Особенно хорошее время для посева 
и посадки лекарственных и пряных растений, а также 
овощных и ягодных культур, урожай которых планиру-
ется к долгосрочному хранению. Плоды отличаются 
особым вкусом и мало подвержены гниению (при сбо-
ре урожая в соответствующе благоприятные сроки). 
Из них можно сформировать качественный семенной 
фонд. Также неплохое время для возделывания любых 
комнатных цветов. Лунный Скорпион дает дополни-
тельную защиту против разного рода заболеваний и 
вредителей. В это время благотворны полив, рыхле-
ние почвы, внесение органических удобрений и уничто-
жение вредителей. Применения химических удобрений 
в этот период лучше избегать. Стоит иметь в виду, 
что собранный в это время картофель чрезмерно 
водянист и при хранении приобретает неприятный 
вкус. Не рекомендуется собирать травы, сажать де-
ревья, размножать растения корнями. Не следует 
выкапывать луковицы цветов, так как корневая си-
стема в это время из-за избытка влаги чрезмерно 
подвержена гниению.

Растущая Луна (см. 21, 22 августа). 
Нисходящая Луна. Способствует развитию корне-

вой системы. Самое идеальное время для посадок. 
25, 26 АВГУСТА 
Луна в Стрельце. Устремленный, теплый, умеренно 

сухой, малоплодородный период. Лучше ограничиться 
посевом или посадкой таких культур, как: картофель, 
лук, чеснок, перец, редис, морковь, а также заняться 
комнатными цветами (но имейте в виду, что они вы-
растут довольно хрупкими, нежными и привередливы-
ми). К этому времени можно приурочить сбор клубне-
плодов и корнеплодов, фруктов.

При обращении с острыми инструментами следу-
ет проявлять осторожность и стараться не повре-
дить растения.

Растущая Луна (см. 21, 22 августа).
Восходящая Луна. Время развития надземной ча-

сти растений. Фрукты и овощи сочны, как никогда, 
поэтому это время принято считать "временем уро-
жая". 

27 АВГУСТА 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, умеренно хо-

лодный, умеренно сухой, плодородный. Удачное время 
для любых операций с любыми видами как плодово-
овощных, так и цветочных растений. Самый идеаль-
ный период для работ в саду и огороде. Посевы всхо-
дят хотя и несколько медленно, но довольно дружно, 
имеют развитую и крепкую корневую систему. Козерог 
наделяет растения хорошей выносливостью, стой-
костью к заболеваниям, заморозкам, засухе, вреди-
телям. Удачное время для высадки в грунт растений, 
которым предстоит зимовка. Посаженные в эти дни 
кустарники и деревья отличаются хорошим плодоно-
шением. Семенной фонд отличается длительностью 
хранения и повышенной всхожестью. Убывающая Луна 
в Козероге очень благотворна для посадки картофеля, 
лука и других корне- и клубнеплодов. Растущая Луна 
подходит для посева бобовых.

Растущая Луна (см. 21, 22 августа).
Восходящая Луна. Время развития надземной ча-

сти растений. Фрукты и овощи сочны, как никогда, 
поэтому это время принято считать "временем уро-
жая".



Сотрудники ОМВД России по Режевско-
му району присоединились к общероссий-
ской акции «Зарядка со стражем порядка», 
приуроченной к Всероссийскому дню физ-
культурника. 

Данную акцию сотрудники полиции про-
водят ежегодно, ее основной целью являет-
ся пропаганда здорового образа жизни, а 
также привлечение внимания молодого по-
коления к службе в органах внутренних дел. 

13 августа на стадионе «Школьник» 
сотрудники полиции и ветераны ОМВД в 
рамках акции провели зарядку с ребятами 
из Военно-патриотического клуба «Развед-
чик». 

Эксперт ЭКГ ОМВД Жемчугов С.Н., кото-
рый также является внештатным инструкто-
ром по физической подготовке сотрудников 
ОМВД, специалист ГРЛС ОМВД Абдрахимо-
ва Н.А., ветераны ОМВД Суздалова О.В. и Зы-
рянов И.В., являющийся тренером и настав-
ником ребят, провели совместную разминку 

с ребятами. Затем сотрудники полиции про-
демонстрировали боевые приемы, которые 
применяются полицией при задержании 
преступников. Ребята, в свою очередь, про-
демонстрировали свои   отличные знания, 
умения и навыки, полученные на занятиях в 
спортивном клубе. 

В заключение сотрудники и ветераны 
ОМВД пожелали присутствующим крепкого 
здоровья и отличных результатов в спорте!
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В Режевском городском округе сотруд-
ники МЧС и полиции совместно с отделом 
опеки, попечительства  в дни каникул при-
нимают участие в межведомственной про-
филактической операции  «Комендантский 
патруль», организованной МВД России. 

В ходе операции также посещают семьи, 
состоящие на профилактическом учете, на-
ходящиеся в социально-опасном положе-
нии и трудной жизненной ситуации. 

Проводимое мероприятие направлено 
на предупреждение и пресечение престу-
плений и правонарушений несовершен-
нолетних, выявление взрослых лиц, вовле-
кающих подростков в антиобщественные 
действия и преступления, повышение эф-
фективности профилактической работы по 
предупреждению и обучению правилам 
поведения в чрезвычайных ситуациях, фор-
мирование сознательного и ответственного 
отношения взрослых и детей к личной без-
опасности.

Как правило, во внеурочное время на 
улицах (по своей инициативе или по вине 

взрослых) оказываются дети, склонные к 
правонарушениям. Часто в карманах таких 
ребят находятся спички или зажигалки, а то 
и сигареты. 

В рамках рейдов сотрудники МВД про-
водят беседы о соблюдении требований За-
кона Свердловской области № 39-ОЗ об ад-
министративных правонарушениях, в части 
обязанности нахождения детей в возрасте 
до 16 лет в ночное время по месту житель-
ства и разъясняют ответственность родите-
лей, предусмотренную законодательством.

В свою очередь, инспекторы государ-
ственного пожарного надзора разъясняют 
несовершеннолетним и их законным пред-
ставителям необходимость соблюдения 
требований пожарной безопасности в жи-
лье, при эксплуатации электробытовых и 
отопительных приборов, напоминают теле-
фоны вызова экстренных служб и порядок 
действий при возникновении пожара. В по-
мощь родителям сотрудники МЧС вручают 
тематические памятки.
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ОВЕН (21.03-20.04).
На понедельник не стоит планировать серьез-
ных финансовых дел. Денежные поступления 
вероятны во вторник. Среда - удачный день 
для начала работы над новым проектом. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Ваши финансовые возможности могут не со-
впадать с потребностями. Излишнее стремле-
ние к развлечениям может негативно отраз-
иться на финансовом положении.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
В первой половине недели возможны опре-
деленные денежные затруднения. Важные пе-
реговоры лучше назначать на среду. В четверг 
избегайте спешки.

РАК (22.06-22.07).
Профессиональные успехи и финансовая ста-
бильность в начале недели могут вскружить 
вам голову - вот здесь-то вас могут подсте-
речь обман и денежные потери. 

ЛЕВ (23.07-23.08).
В среду вероятны важные сделки, встречи и 
материальная подпитка, которая стабилизи-
рует ваш бюджет. В субботу не поддавайтесь 
на провокации.

ДЕВА (24.08-23.09).
Вы уже получили небольшую прибыль? А 
теперь главное - правильно распорядиться 
деньгами. Покупки лучше запланировать на 
первую половину недели.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Заключение договоров лучше перенести на 
вторую половину недели. В среду и четверг 
есть вероятность улучшения финансового по-
ложения. 

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Материальное положение начинает стабили-
зироваться. Во вторник вероятны долгождан-
ные денежные поступления, позволяющие 
решить многие финансовые проблемы. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
В финансовой сфере самый неудачный день 
недели - это понедельник. Будьте осторожнее 
в пятницу, берегите свой кошелек. В субботу 
будут удачными серьезные покупки.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Финансовое положение благополучно. Только 
не выбрасывайте деньги на ветер и не делайте 
ненужные покупки. А вот приобретения разум-
ные принесут радость и удовлетворение. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Вы можете испытывать некоторые финансо-
вые затруднения, поэтому стоит прикидывать, 
нужна ли вам та или иная покупка, когда лезе-
те за кошельком.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Финансовое положение начинает постепенно 
улучшаться. Однако от авантюризма на этой 
неделе лучше отказаться, так как это может 
привести к достаточно ощутимым потерям.
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Приз предоставляет ИП Анварзода А.Х.


